



Beschlussvorlage 2021/209	Referat	Kommunalreferat
	Abteilung	Abt. 12, Schulen/Vergabewesen
	Verfasser(in)	Kommunalreferat

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
Ausschuss für Soziales, Bildung und Integration	01.07.2021	öffentlich

Sachstandsbericht zum offenen Ganztag; Anmeldezahlen für das Schuljahr 2021/22

Beschlussvorschlag:

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
------------------	---------------------------	-----------------------------

**Sachverhalt:**

Vom 01.03.2021 bis 12.04.2021 hat das jährliche Anmeldeverfahren für den offenen Ganztags an Grundschulen stattgefunden. Nachfolgend sind die Anmeldezahlen im Vergleich zum Vorjahr dargestellt.

Betreuung	2020/21 (Stand: 10/20)	Info	2021/22 Anmeldung	Info
Ottmaring kurz	4 Gruppen 51 Kinder	8 Plätze frei	4 Gruppen 56 Kinder	3 Plätze frei
Ottmaring lang	1 Gruppe 19 Kinder 16 Zählkinder	9 Plätze frei	1 Gruppe 16 Kinder 13 Zählkinder	Mindestgröße 14 Zählkinder: voraussichtlich Ausnahmegenehmigung 12 Plätze frei
Süd kurz	5 Gruppen 66 Kinder	5 Plätze frei	5 Gruppen 62 Kinder	9 Plätze frei
Süd lang	3 Gruppen 69 Kinder 57 Zählkinder	7 Plätze frei	3 Gruppen 56 Kinder 46 Zählkinder	Gerade so 3 Gruppen (ab 46 Kindern) Weitere Anmeldungen erwartet, da noch nicht alle Kinder wieder zurückgemeldet sind. 19 Plätze frei
TGGS kurz	6 Gruppen 77 Kinder	6 Plätze frei	5 Gruppen 63 Kinder	8 Plätze frei
TGGS lang	2 Gruppen 49 Kinder 43 Zählkinder	2 Plätze frei	2 Gruppen 35 Kinder 29 Zählkinder	16 Plätze frei
Stä/Der kurz zus. Stätzling kurz Derching kurz	5 Gruppen 71 Kinder 43 Kinder 28 Kinder	Gruppen voll Keine Warteliste	6 Gruppen 83 Kinder 56 Kinder 27 Kinder	Gruppen voll 5 Kinder auf Warteliste (verspätete Anmeldungen; davon 3 Hortkinder)
Stätzling lang	2 Gruppen 43 Kinder 40 Zählkinder	5 Plätze frei	2 Gruppen 44 Kinder 40 Zählkinder	5 Plätze frei

Die Tabelle zeigt, dass vor allem bei der Grundschule Friedberg Süd und der Theresia-Gerhardinger-Grundschule die Anmeldezahlen im Vergleich zum aktuellen Schuljahr stark rückläufig sind. Dieser Rückgang hängt sehr wahrscheinlich mit der Corona-Pandemie und den damit verbundenen einschränkenden Maßnahmen im Ganztagsbetrieb zusammen. Auch die Ungewissheit bei den Eltern, wie genau bzw. mit welchen Auflagen der Schulbetrieb im nächsten Schuljahr weitergehen wird, dürfte ein Grund sein. Voraussichtlich werden sich an den beiden Schulen bis zum Schuljahresbeginn noch einige freie Plätze durch Nachmeldungen belegt.



An der Johann-Peter-Ring-Grundschule Ottmaring führte die äußerst geringe Anmeldezahl mit 12 Zählkindern für die lange Betreuung dazu, dass die Mindestzahl von 14 Zählkindern für die Genehmigung einer Gruppe nicht erreicht wurde. Nach einigem zusätzlichem Werben durch die Schulleitung konnten letztlich gerade so 13 Zählkinder für die lange Gruppe gewonnen werden, die notwendig sind, um wenigstens eine Ausnahmegenehmigung bei der Regierung von Schwaben beantragen zu können.

Die Grundschule Stätzling-Derching verzeichnet hingegen bei der kurzen Betreuung einen deutlichen Zuwachs. Mit einer Erhöhung von fünf auf sechs volle Kurzgruppen kann jedem rechtzeitig angemeldeten Kind ein Platz angeboten werden. Fünf nachträglich angemeldete Kinder stehen derzeit auf der Warteliste. In der langen Betreuung sind hingegen noch fünf Plätze frei. Erfahrungsgemäß wird es zum Schuljahresbeginn noch kleinere Verschiebungen durch Abmeldungen geben, die einzelnen Kindern ein Nachrücken ermöglichen. Es können außerdem noch fünf Plätze in der langen Betreuung angeboten werden, um dringenden Betreuungsbedarf zu decken.

Aktuell zeichnet sich ab, dass der Hort in Derching ganz oder teilweise schließen wird, weil kein qualifiziertes Personal gefunden werden kann. Der Hort hat 20 Anmeldungen für das neue Schuljahr und betreut hauptsächlich Kinder der Grundschule Derching. Von diesen 20 Schülern sind drei bereits zusätzlich in der kurzen Ganztagsbetreuung in Derching angemeldet und haben dort einen Platz. Drei weitere Kinder stehen für die kurze Ganztagsbetreuung auf der Warteliste. Sofern der Hort zumindest noch eine Erzieherin oder einen Erzieher findet, könnte der Betrieb zumindest teilweise aufrechterhalten werden und etwa die angemeldeten Kinder der ersten beiden Klassen dort betreut werden.

Wie oben beschrieben sind die Kapazitäten der kurzen Ganztagsbetreuung bereits ausgelastet. Bei einer (teilweisen) Schließung des Hortes in Derching könnte weiteren Kindern nur noch begrenzt Platz in der langen Betreuung in Stätzling oder eine Aufnahme auf die Warteliste angeboten werden.